



Viaje a Cantabria

Félix Bolaños destaca que la financiación para Cantabria se ha incrementado más de un 32% en los últimos cinco años

- El compromiso del Gobierno de España con Cantabria se traduce en cifras: es la CC.AA. con mayor inversión por habitante en los PGE 2023, con 507€/hab y un total de 345 millones de euros
- Entre las principales inversiones destacan los 312 millones de euros destinados a impulsar la industria de la región; 2,2 millones de euros para el Plan de Acción de Atención Primaria y 8,7 millones de euros para reforzar la educación en entornos rurales
- El ministro de la Presidencia se ha reunido hoy en Santander con el presidente del Gobierno de Cantabria. También ha mantenido un encuentro con asociaciones memorialistas en la Biblioteca Central y ha visitado el MUPAC

30 de enero de 2023.- El ministro de la Presidencia, Relaciones con las Cortes y Memoria Democrática, Félix Bolaños, se ha reunido hoy en Santander con el presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla. En el encuentro también han participado el vicepresidente de Cantabria, Pablo Zuloaga, la consejera de Presidencia, Interior, Justicia y Acción Exterior, Paula Fernández, y la delegada del Gobierno en Cantabria, Ainoa Quiñones.

Durante su comparecencia posterior ante los medios de comunicación, Bolaños ha subrayado que el compromiso del Gobierno de España con Cantabria se traduce en cifras y pasa de las palabras a los hechos. De esta manera, en los últimos cinco años, la región ha recibido un 32,2% más de recursos procedentes del Estado, siendo la CC.AA. con mayor inversión por habitante en los Presupuestos Generales del Estado para 2023, con 507€/hab y un total de 345 millones de euros, lo que supone un incremento del 20% respecto al año anterior.



Inversión en industria, sanidad, educación o infraestructuras

Entre las principales partidas, destacan los 312 millones de euros del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia que el Ejecutivo destinará a transformar, modernizar e impulsar el modelo productivo y el tejido industrial de la región; o los 2,2 millones de euros destinados a implementar el Plan de Acción de Atención Primaria. Además, el Hospital de Reinosa será uno de los centros destinatarios del Plan de Inversiones en Alta Tecnología Sanitaria y el Gobierno central destinará 8,7 millones de euros a reforzar la educación en entornos rurales.

En materia de infraestructuras, en diciembre se adjudicaron 29 millones de euros más para la conexión por AVE entre Palencia y Santander y se continúa impulsando la conexión ferroviaria Santander- Bilbao en el marco del corredor Cantábrico – Mediterráneo.

“Es en estas partidas presupuestarias donde se demuestra la capacidad de trabajo conjunto y de cooperación, así como la lealtad institucional que existe entre el Gobierno de Cantabria y el Gobierno de España”, ha resaltado el ministro de la Presidencia.

Bolaños ha destacado también que, cuando el Gobierno de España se compromete con Cantabria, cumple. Y ha señalado el ejemplo de la deuda de Valdecilla: “Sucesivos gobiernos venían diciendo que cumplirían con el pago de esa deuda. Lo ha cumplido el Gobierno de Pedro Sánchez y el dinero ya está en las arcas autonómicas”.

Impacto de las políticas del Gobierno en la ciudadanía de Cantabria

En lo que respecta al impacto de las políticas desarrolladas desde el Gobierno central en la ciudadanía cántabra, cabe destacar la revalorización de las pensiones, que está beneficiando ya a 152.000 mayores de la región; la mejora salarial para los funcionarios, que alcanza a 34.000 trabajadores públicos, la gratuidad del abono de Cercanías y media distancia, que beneficia a 27.000 personas; el bono social térmico, que llega a 12.000 cántabros y cántabras; el bono del alquiler, del que disfrutaban 1.260 jóvenes de la región o el incremento de la inversión en becas para 9.000 estudiantes.



Encuentro con asociaciones memorialistas

El ministro ha mantenido también esta mañana un encuentro con las principales asociaciones memorialistas de la región en la Biblioteca Central de Cantabria, una antigua cárcel que hoy es considerada “lugar de memoria” y en la que, entre 1937 y 1944, fueron encarcelados los presos republicanos, de los cuales más de un millar fueron asesinados.

“Nadie olvida en esta tierra al millar de presos republicanos que salieron de aquí, de la antigua cárcel, y fueron asesinados y enterrados en el cementerio de Ciriego”, ha señalado el ministro durante su intervención, poniendo en valor la Ley de Memoria Democrática, que ha convertido las políticas de memoria en políticas de Estado. “Esto significa escuchar y acompañar a las familias, trabajar al lado de asociaciones y entidades memorialistas y asignar recursos, como los 14 millones de euros en los Presupuestos Generales del Estado para 2023”.

Visita al MUPAC y encuentro con arqueólogos

El ministro ha visitado también el Museo de Prehistoria y Arqueología de Cantabria y la exposición temporal “Frente Norte. Arqueología de la Guerra Civil española en Cantabria”, en la que pueden verse diversos objetos, documentos, recursos audiovisuales y tecnologías inmersivas con los que la muestra permite profundizar en la experiencia de quienes combatieron en el frente de Castro-Urdiales.

Allí ha mantenido también un encuentro con arqueólogos del Servicio de Patrimonio Cultural y Memoria Histórica de Cantabria, en el que ha podido conocer de primera mano el desarrollo de las labores de investigación y prospección de fosas en Cantabria, dentro del Plan Cuatrienal financiado por el Ministerio de la Presidencia, Relaciones con las Cortes y Memoria Democrática.

[Enlace a fotos](#)

Fotos: Pool Moncloa / Fernando Coto

